EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 21 DE SEPTIEMBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.409 | EDICIÓN AMÉRICA

FÚTBOL Ansu Fati, nacionalizado por la vía rápida, ficha por España P33



REINO UNIDO El Brexit desgarra al laborismo de Corbyn

22 v 3



Los jóvenes toman la calle antes de la cumbre por el clima

Multitud de estudiantes en todo el mundo exigen a los líderes medidas urgentes para detener la catástrofe en vísperas de la Asamblea de la ONU

SANDRO POZZI / ANA CARBAJOSA Nueva York / Berlín

Más acción y menos discursos para frenar el calentamiento global. Si en los últimos días la ONU ha reiterado este mensaje a los líderes mundiales que se reunirán el próximo lunes en la Cumbre del Clima en Nueva York,

ayer cuatro millones de estudiantes, según los convocantes, lo exigieron en marchas por todo el mundo. De Sídney a São Paulo, de Ciudad de México a Buenos Aires, pasando por Washington, París, Bruselas, Copenhague, Helsinki, Londres o Johannesburgo, los alumnos emularon a Greta

Thunberg, la activista sueca que ha hecho despertar la conciencia ambiental y se sumaron a un tsunami verde con epicentro en Nueva York y Berlín, aperitivo de una semana de movilizaciones para exigir medidas urgentes contra una catástrofe heredada de sus mayores. Hasta el próxi-

mo viernes, están programados más de 5.000 actos en 156 países que culminarán con una huelga mundial. "Si no hacemos un cambio rápido nos estamos destruyendo a nosotros mismos", afirmaba ayer Juan Pablo Murral, estudiante de 14 años, en Ciudad de México.

PAGINAS 22 A 24



Un grupo de estudiantes, en la manifestación celebrada ayer en Nueva York (Estados Unidos). / DREW ANGERER (GETTY)

BABELIA

Los hijos de la crisis resucitan la novela social

Minas y fábricas cerradas sirven de escenario a la nueva literatura europea



El Premio Goncourt devuelve los golpes

Dueños del mundo Antonio Muñoz Molina



La amnistía mexicana deja fuera al grueso de beneficiarios

El perdón solo sirve para el ámbito federal

G. ZEREGA / C. MORÁN, México El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, prometió en campaña una Ley de Amnistía para delitos menores. Sin embargo, la ansiada lev, que se espera sea aprobada en el Congreso, donde su partido tiene mayoría en ambas Cámaras, nacerá defectuosa. La amnistía incluye delitos menores como el aborto, el narcomenudeo v otros delitos contra la salud, el robo simple y los de naturaleza política, como la sedición. Sin embargo, la nueva ley solo puede otorgar la libertad a quienes fueron juzgados en procesos federales, lo que deja fuera a la mayoría de potenciales beneficiarios. Es decir, a menos que los Estados incluyan en su legislación el texto, la Ley de Amnistía del Gobierno de Morena apenas tendrá impacto.

EDITORIAL

Justicia para los 43 de Ayotzinapa Página 12

Kirchner irá a juicio oral por la 'causa de los cuadernos'

FEDERICO RIVAS MOLINA

Buenos Aires

Cristina Fernández de Kirchner se sentará, una vez más, ante un tribunal. Un juez dio por cerrada la investigación en la llamada causa de los cuadernos y derivó el expediente a un tribunal federal, que deberá ahora poner fecha al inicio de un nuevo juicio oral contra la expresidenta argentina. No estará sola en el banquillo: en el listado de imputados hay otras 53 personas, entre ex altos cargos del Gobierno kirchnerista, acusados de cobrar coimas millonarias, v empresarios de la construcción vinculados a la obra pública por, supuestamente, pagar-

OPINIÓN

Vuelvan todos a las sombras

Carlos Martínez

PÁGINA 6